

**Allocution d'Alain Lambert,
Président du Conseil Général de l'Orne**

===

**Vœux 2010 aux Maires de l'Orne
Lundi 11 janvier 2010, à 17 heures
Halle aux Toiles**

Monsieur le Préfet,
Madame et Messieurs les Parlementaires,
Monsieur le Président d'Honneur du Conseil général,
Messieurs les Sous-préfets,
Madame l'Inspectrice d'académie,
Madame, Messieurs les Conseillers généraux,
Monsieur l'Abbé Hénault-Morel, Recteur de la paroisse ND d'Alençon,
Lieutenant-colonel Leboeuf, délégué militaire départemental,
Colonel Chappot de la Chanonie, commandant du groupement
de gendarmerie de l'Orne,
Lieutenant-colonel Richard, Directeur départemental des services
de secours de l'Orne,
Monsieur le Maire d'Alençon,
Mesdames et Messieurs les Directeurs,
Messieurs les Présidents et Directeurs des Chambres consulaires,
Mesdames et Messieurs les Maires,
Mesdames et Messieurs, Chers Amis,

Message d'hommage, de soutien et d'amitié aux Maires de l'Orne.

Mesdames et Messieurs les Maires, cette cérémonie est la vôtre. Elle est organisée principalement à votre intention et en votre honneur. Nous voulons vous témoigner, mes collègues et moi-même, toute la considération que le Conseil général porte à votre fonction, à vos personnes, à vos équipes municipales comme à toute la population que vous représentez et au service de laquelle, chaque jour, vous vous consacrez.

Je veux vous remercier, tous, d'être venus malgré la neige. À ce sujet, aux premières heures des intempéries, tous les moyens du Conseil général ont été mobilisés et tous les moyens privés ont été sollicités pour rétablir, au plus vite, la circulation sur le réseau ornaï. 200 agents, 70 sableuses, niveleuses, engins de travaux publics et agricoles ont sillonné 24 h sur 24 le réseau départemental en commençant par les axes prioritaires. Merci également à vous tous pour votre mobilisation dans vos communes.

Nous avons ensemble reçu une belle mission, celle de réaliser, en commun, une œuvre historique : propulser l'Orne vers un destin plus haut, plus grand, plus fort. Notre responsabilité est encore plus importante en période de ralentissement économique.

Au moment où la sphère privée est à l'épreuve, le 1^{er} devoir de la sphère publique, dont nous sommes une composante importante, est d'envoyer des messages concrets d'espoir, de confiance, de sérénité, de responsabilité. Nous devons, sans faiblesse, affronter la déprime des temps de crise, par la force de notre unité et la mobilisation de toutes nos ressources morales, matérielles et financières. Ainsi, nous pourrons repartir de l'avant avec confiance, courage et ténacité.

Mesdames et Messieurs les Maires, soyez fiers de ce que vous accomplissez, dans des conditions parfois difficiles. Rassemblez vos forces au sein de vos communautés pour nourrir des projets ambitieux.

Ne vous laissez pas décourager par les labyrinthes administratifs dont notre pays a le secret. Franchissez-les avec l'assurance qu'offre votre conscience élevée du bien commun, et votre souci constant de résultats concrets au bénéfice de vos concitoyens.

Ne soyez pas non plus trop inquiets des réformes annoncées. Vos parlementaires veillent à ce que le bon sens, l'efficacité et la justice l'emportent.

Concentrons-nous sur la valeur ajoutée qu'il ne tient qu'à nous d'apporter à notre territoire puisque nous formons, ensemble, l'équipe de l'Orne.

Ce soir, je suis venu vous parler d'espoir ! Une nouvelle décennie s'ouvre, nous avons une nouvelle et belle page d'histoire à écrire ensemble, d'une seule et même main ! Ayons l'audace de l'excellence, comme signature pour notre beau département !

Avec mes collègues conseillers généraux, nous savons parfaitement que l'Orne ne se résume pas au Conseil général. Ce sont aussi ses villes, ses agglomérations, ses communes, ses entreprises, ses administrations, sa population, ses aînés, défenseurs acharnés de notre liberté, gardiens et conteurs de mémoire, c'est aussi notre jeunesse aux rêves et aux idées neuves.

L'Orne, ce sont toutes celles et ceux qui, après avoir parcouru le monde, agi, travaillé, réfléchi, formé, nous ont choisis. L'Orne, ce sont tous ceux qui portent haut nos couleurs et ravivent la flamme d'une fierté légitime pour notre département. L'Orne, ce sont tous ceux que nous avons séduits, tous ceux que nous charmerons encore.

Vous voyez, c'est pour cette Orne, confiante, généreuse, optimiste, conquérante, élégante que nous nous battons !

Toujours, nous avons cherché à renforcer l'attractivité de notre territoire, dans toutes ses dimensions. La crise, loin de geler notre détermination et nos efforts, nous a conforté dans notre choix. 10 millions d'euros supplémentaires d'investissements ont été votés, les chantiers routiers et les opérations de rénovation des collèges accélérés.

2009 fut riche en évènements, de ces évènements qui tissent l'avenir. Je pense à la déviation de La Ferté-Macé, à l'usine Faurécia à Caligny ou au collège Saint Exupéry d'Alençon, vitrine numérique de notre département. Je pense aussi à la phase finale des travaux de l'autoroute A88 (Alençon-Caen) et à la naissance de deux réseaux, OrneLink et le Cercle des Ornais de Paris

Notre Orne incontournable, alliant progrès et qualité de vie, c'est aujourd'hui et ensemble qu'elle se construit !

Ensemble, bâtissons l'Orne de demain, élégante, exemplaire.

Une Orne qui joue tous ses atouts, dont celui du tourisme, en choyant et partageant les somptueux espaces naturels que l'histoire nous a légués ; en donnant corps à la nouvelle règle de trois, « sport, bien-être, détente », une formule gagnante pour notre économie !

Une Orne à l'agriculture courageuse, innovante, inventive, respectueuse de l'environnement, qui en dépit des difficultés ne se décourage pas, se bat, se distingue, se démarque et renoue progressivement avec la confiance !

Une Orne ouverte, accessible qui se dote de grandes infrastructures routières, autoroutières, numériques. Une Orne au cap clair : performance et efficacité.

Une Orne qui porte l'ambition de devenir la plus importante plateforme logistique du Grand Ouest ! Une Orne qui s'offre en partenaire économique accommodante, fiable et fidèle.

Une Orne, au premier rang pour l'enseignement et la formation. Une Orne, championne de l'apprentissage. Une Orne qui sait, qui sent que rien ne remplacera l'expérience, les compétences et les savoir-faire pour gravir l'échelle sociale et offrir à chacun sa place dans notre société. Une Orne qui fait confiance à sa jeunesse pour imaginer et concevoir de nouvelles méthodes, de nouveaux produits ! Pour inventer demain !

Une Orne qui ravive le goût d'entreprendre, qui respecte le risque d'entreprendre et qui se donne pour ambition d'assurer aux entrepreneurs, un accompagnement de qualité, sur mesure, au moyen d'un travail de réseau ! Une Orne qui encourage la créativité, l'enthousiasme et la passion pour déjouer les trop nombreuses contraintes qui pèsent sur la vie des entreprises.

Une Orne reconnaissante envers ses aînés. Attentive à leurs besoins en matière de services à la personne, âgée ou handicapée, d'accessibilité aux soins, aux logements, aux transports, de maintien à domicile.

Une Orne à l'écoute des plus défavorisés pour qu'ils retrouvent un sentier d'espérance.

Une Orne exemplaire pour la qualité de ses logements afin qu'il soit su, connu et reconnu qu'on y vit mieux qu'ailleurs, grâce à un parc en permanente rénovation, répondant aux critères de confort, de sécurité, d'accessibilité les plus exigeants. Des logements de plus en plus économes en énergie et donc respectueux de l'environnement.

Une Orne rayonnante, qui mise sur la culture et se donne des airs de capitale ; qui attire familles et entreprises. Une Orne sportive, qui tutoie le haut niveau et veille à l'égalité des chances !

Une Orne en pole position pour la santé, par la qualité et le renouvellement de son corps médical comme de ses équipements hospitaliers.

Une Orne qui se sait un destin et sait aussi s'unir pour le réaliser.

Meilleurs vœux à vous tous, pour 2010.

Forts de nos volontés rassemblées, partons à l'assaut de l'avenir et en premier, de 2010 qui commence. Faisons-en tous ensemble une année réussie.

C'est pourquoi, au nom de tous mes collègues conseillers généraux, comme en mon nom, je présente à chacun de vous nos vœux les plus chaleureux de bonne et heureuse année, pour vous, pour vos familles et tous ceux qui vous sont chers. Que 2010 soit une année heureuse, faite de bonheur, de santé, de joies, de réconfort. Qu'elle vous apporte les réussites que vous espérez.

Chers Amis, l'action publique que vous menez est parmi les œuvres les plus nobles de la vie. Je vous souhaite de l'exercer avec joie et avec succès. Dans l'amitié et le partage qui sont les secrets du vrai et grand bonheur.

Je vous remercie.